

568636

Guillermo Blanco, Premio Nacional de Periodismo 1999:

“¡Qué excelente universidad tiene mi tierra!”

Cuando la dirección de “Acontecer” pensó en entrevistar al escritor Guillermo Blanco, había DOS razones que lo hacían especialmente atractivo para nuestra universidad. Y éstas no eran otras que su condición de talquino, por una parte y, por otra, su reciente designación como miembro de la Junta Directiva, máximo organismo directivo de la Corporación.

Sin embargo, apenas unas semanas después, ya no eran dos, sino que, al menos, sumaban CUATRO las razones relevantes que justificaban una conversación con él: las ya mencionadas más su elección como Premio Nacional de Periodismo 1999, a fines de agosto, y su participación, en representación de la sociedad civil, en la Mesa de Diálogo sobre los Derechos Humanos, invitado especialmente por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma.

Y estos dos últimos motivos han significado un verdadero remezón en el día a día de este escritor, nacido el 15 de agosto de 1926. “Estoy viviendo a una velocidad superior a mi alcance”, comentó al justificar la demora en responder a un par de preguntas/complementarlas a una primera conversación.

Y, en realidad, entre las felicitaciones por el Premio Nacional y las comprensibles complejidades de su incorporación a la Mesa de Diálogo, en la cual no ha tenido un rol pasivo, ni mucho menos, los últimos días de agosto han pasado más que volando para el autor de “Gracia y el forastero”, entre varias otras destaca-

Escritor talquino y miembro de la Junta Directiva de la Universidad de Talca habla sobre libros, censura y otros temas.

das creaciones literarias.

En torno a su designación en la Universidad de Talca, Blanco expresó: “Mi segunda reacción frente al nombramiento en la Junta Directiva es muy personal: ‘Si me vieran mis padres! ¡Y mis abuelos!’. Y la primera: ‘Qué honor, qué maravilla, qué ganas de ser útil’ Despues de incorporarme y ver lo que se hace: ‘Qué excelente universidad tiene mi tierra!’”.

Sobre su premio manifestó: “El Premio Nacional de Periodismo fue una gran sorpresa. Yo apoyaba la candidatura de otro. Luego no era postulante ni postulado. Fue una alegría enorme, sobre todo por dos de los considerandos del jurado: mi defensa de la libertad y mi labor docente”.

Y en relación a la Mesa de Diálogo, expresó que su participación en dicha instancia de búsqueda de una solución final al tema de los derechos humanos en nuestro país “me da la sensación de haberme metido por dentro a presenciar un hecho histórico”. “Tengo muchas esperanzas y el mejor ánimo -agregó- para apoyar lo que esté a mi alcance”.

VOCACION

Guillermo Blanco ha incrementado, en el último tiempo, la frecuencia de sus visitas a la capital de la Región del Maule, motiva-

do por su responsabilidad en la Junta Directiva de la Universidad de Talca. Sin embargo, desde que dejó la zona para seguir sus estudios secundarios en el Instituto Luis Campino, en Santiago, nunca le han fallado los pretextos para volver periódicamente a su tierra. “Soy provinciano de adentro”, confesó hace poco a la revista “Ya” de “El Mercurio”. Y es que los lazos afectivos con su zona los lleva muy adentro: “Cuando vivía en Talca -agregó en la misma ocasión- era completamente feliz. No es que después haya sido desgraciado, ni cosa que se le parezca, pero siempre he sido un exiliado de Talca”.

Y es que en “su” Talca fue donde nació su vocación literaria, ya que allí creció, en medio de los libros literarios hablando. Y así lo recordó: “Mi abuelo era un hombre muy lector e incluso recibía libros que encargaba directamente desde España. Tenía una tienda que se llamaba ‘La Villa de Madrid’, y él se dedicaba a eso para ganarse la vida. Pero para vivir la vida se dedicaba a leer. Y tenía una biblioteca muy grande. Yo no la conocí, yo conocí lo que quedó de esa biblioteca una vez que su esposa viuda, madre de mi madre y abuela mía, regaló una gran cantidad de libros a una biblioteca de acá. Pero, aún así, eso daba para tener una pieza que estaba llena de

¡Qué excelente universidad tiene mi tierra! [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Blanco, Guillermo, 1926-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¡Qué excelente universidad tiene mi tierra! [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa